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Открыл заседание предсе-
датель комитета по соци-
альной политике Орловско-
го городского Совета народ-
ных депутатов, председа-
тель правления региональ-
ного молодежного движения 
«Патриоты Орловщины» 
О.П. Кошелев, который ска-
зал, что главной задачей   орга-
низованного мероприятия яв-
ляется создание обществен-
ного совета Орловской обла-
сти по реализации мероприя-
тий программы развития служ-
бы крови:

— В последние годы в на-
шей стране резко сократилось 
число доноров —  с 4 милли-
онов до 1 миллиона 800 тысяч 
человек, — говорил Олег Пет-
рович. — Ежегодно в России 
примерно полутора милли-
онам человек требуется до-
норская кровь. Клиники страны 
обеспечиваются кровью толь-
ко на 40 процентов от сущест-
вующих нормативов, осталь-
ное закупается за рубежом по 
огромным ценам.

В связи с этим основной це-
лью программы развития служ-
бы крови, которая действует в 
области уже второй год, явля-
ется преодоление угрожающе-
го положения, связанного с си-
туацией по донорству.

Данная программа имеет 
три основных направления. 
Первое — это техническое пе-
реоснащение, то есть замена 
устаревшего оборудования и 
аппаратуры. Что касается об-
ластной службы переливания 
крови, то у нас уже приобрете-
ны в рамках программы новые 
кресла для доноров, скоро 
должна появиться мобильная 
машина для забора донорской 
крови, которая может одно-
временно обслуживать 5-6 че-
ловек.

Второе направление — со-
здание единой базы данных 

донорской крови. И третье — 
развитие массового роста без-
возмездного донорства.

На сегодняшний день уже 
проведены некоторые меро-
приятия. Прошли открытые 
уроки в орловской школе № 35 
и в лицее №1, на которых дети 
узнали, кто такой донор, зачем 
нужно донорство и что сдача 
крови не только безопасна, но 
даже полезна для человече-
ского организма.

Волонтёры из организации 
«Патриоты Орловщины» про-
вели акцию среди студентов 
орловских вузов и опросили 
их: что они знают о донорстве, 
есть ли донор в их близком ок-
ружении, что они думают об 
этом. Также была проведена 
акция для средств массовой 
информации, во время кото-
рой для журналистов была про-
ведена  своеобразная экскур-
сия по станции переливания 
крови — от первого шага, ког-
да донор сдаёт  одежду в гар-

дероб, и до завершения всей 
процедуры.

И.Б. Михеева, главный 
врач Орловской областной 
станции переливания крови:  

— Создание общественного 
совета необходимо для того, 
чтобы привлечь население к 
донорству. По данным миро-
вой статистики  считается, что 
оптимальное количество доно-
ров в развитой стране должно 
быть 25 человек на одну тысячу 
населения. В России эта циф-
ра равна 12 человекам на ты-
сячу населения. В Орловской 
области — 17 человекам, то 
есть сегодня наши показатели 
немного выше, чем по России.

Необходимо сформировать 
гражданскую позицию, осно-
ванную на добровольном до-
норстве. В нашей области 78 
процентов доноров, которые 
отдают кровь безвозмездно и 
22 процента платных доноров.

К сожалению, часто наша 
служба сталкивается с тем, что 
руководители предприятий не 
отпускают доноров сдавать 
кровь. Это связано с нежела-

нием предоставлять сотрудни-
кам два выходных, и главное — 
оплачиваемых, дня. Наверное, 
некоторые руководители ду-
мают, что с ними никогда в жиз-
ни не случится никаких экс-
тренных ситуаций.

Конечно, нужна пропаган-
дистская работа, но ею, на мой 
взгляд, должны заниматься об-
щественные организации. 
Главная наша общая задача — 
изменить ситуацию в пользу 
роста безвозмездной сдачи 
крови. Если будет создан об-
щественный совет, то, может 
быть, изменится отношение к 
донорству со стороны руково-
дителей предприятий.

В этом году для станции пе-
реливания крови было выделе-
но 55 миллионов рублей из об-
ластного бюджета и более 71 
миллиона из федерального. На 
эти средства приобретены но-
вое оборудование, расходные 
материалы, будет получена пе-
редвижная установка для вы-
ездов бригад в сельскую мест-
ность.

 В этом году у нас было 30 
выездов. Из них 7 организова-
но в Орле, а 23 — в сельской 
местности.

В.В. Поляков, замести-
тель председателя прави-
тельства Орловской обла-
сти, руководитель блока со-
циального развития:

— Радует, что именно моло-
дежь взяла на себя роль ини-
циатора создания обществен-
ного совета по реализации ме-
роприятий программы разви-
тия службы крови — значит, те-
ма донорства близка нашей 
молодёжи. 

Думаю, всем интересно 
мнение Виктора Ивановича 
Пикалова. Это врач, настоя-
щий профессионал, поэтому 

он лучше других понимает важ-
ность и необходимость до-
норства и знает, что надо сде-
лать, чтобы решить главные за-
дачи — создание обществен-
ного накала вокруг проблемы 
донорства и расширение круга 
людей, которые могли бы без-
возмездно  принять участие в 
этом благородном деле.

В.И. Пикалов, председа-
тель комитета по здравоох-
ранению, социальной защи-
те населения, связям с об-
щественными объединения-
ми и СМИ Орловского обла-
ст ного Совета народных де-
путатов (фракция «Единая 
Россия»): 

— Проблема эта действи-
тельно очень важная. Особен-
ную роль она приобретает в 
сельской местности. Ведь как 
бывало раньше: приходилось 
посылать машину в Орел на 
станцию переливания крови, 
да пока привезёшь, пока дого-
воришься, а больше всего бо-
ишься, что вдруг не окажется 
нужной группы крови. Сейчас 
стало легче, станция в основ-
ном обеспечивает кровью ле-
чебно-профилактические уч-
реждения области, в том числе 
и сельские больницы. 

Думаю, надо хорошо прора-

ботать план мероприятий об-
щественного совета, ведь се-
годня многое изменилось. 
Раньше на предприятиях  не 
было проблем с руководителя-
ми, которые охотно отпускали 
людей для сдачи крови. В со-
ветское время работал при-
нцип: надо —  значит надо. 
Сейчас много частных пред-
приятий. Все считают деньги и 
не хотят понимать, что никто не 
застрахован от беды, что с лю-
бым человеком может случить-
ся несчастье.

 Инициатива молодежи хо-
рошая, но надо серьёзно про-
думать — что и как делать. На-
до ориентироваться не столько 
на студенческие коллективы, 
сколько на трудовые, но здесь 
сложнее — надо находить об-
щий язык с руководством, на-
до объяснять, доказывать.

В.В. Поляков:
— Но раньше у нас были 

ещё и технические сложности. 
Конечно, и прежде на крупные 
предприятия приезжали спе-
циалисты станции перелива-
ния крови, устраивали День 
донора, но поехать в село воз-

можности не было. С появле-
нием передвижной установки 
и эти  проблемы решатся. Мы 
сможем привлекать доноров 
не только в Орле, Ливнах и во 
Мценске и не только в больших 
рабочих коллективах, но и в 
райцентрах, в крупных поселе-
ниях. Конечно, предваритель-
но надо проводить необходи-
мую разъяснительную работу 
среди населения,  чтобы люди 
знали, для чего надо сдавать 
кровь и кому она может потре-
боваться. Это, несомненно, 
даст нам возможность расши-
рить круг доноров. Конечно, 
опираться в донорстве только 
на студенчество — это непра-
вильно. Но я знаю, какой кон-
тингент на нашей станции пе-
реливания крови, и знаю, что  
там присутствуют и представи-
тели трудовых коллективов, и 
их немало.

В.И. Пикалов:
— Раньше мы проводили 

работу с руководством района, 
с руководителями предпри-
ятий, которые находили воз-
можность доплачивать доно-
рам, поэтому порой  по сотне 
доноров приходило, чтобы 
сдать кровь.

 Думаю, надо проанализи-
ровать, что было хорошего в 
прежнее время, и соединить 
этот опыт с сегодняшней ини-
циативой.  А инициатива нашей 
молодёжи замечательная. Ко-
нечно, сразу не получится, что-
бы все платное заменить бес-
платным.  А значит, надо искать 
разные  варианты, чтобы вы-
полнить главную задачу — за-
грузить станцию переливания 
крови, чтобы мы были увере-
ны, что в любой момент и лю-
бой человек может  рассчиты-
вать на помощь и обязательно 
будет запас той группы  крови, 
которая нужна.

С.Г. Потёмкин, депутат 
Орловского областного Со-
вета народных депутатов:  

— У современного бизнеса 
должна быть социальная от-
ветственность. Многое зави-
сит от личных качеств руково-
дителя. От себя хочу сказать, 
что мы обязательно обратимся 

к предпринимателям и пореко-
мендуем им пойти навстречу 
станции переливания крови и 
не препятствовать донорам.

 А лично я на следующей не-
деле  обязательно сдам кровь. 
Если в дом приходит беда, то 
семья в одиночку с ней не 
справится.

М.Ю. Боткин, студент 
ОрёлГТУ, почётный донор 
Ор   ловской области:

— Здесь  было сказано, что 
у нас маленькое количество 
доноров на тысячу человек. А 
как их может быть больше, ес-
ли на станции переливания 
крови  бывают огромные оче-
реди, иногда просто повер-
нуться негде. Надо или прод-
лить время работы по обслу-

живанию доноров, или открыть 
ещё одну станцию, например, 
в микрорайоне или в 909-м 
квартале.

И.Б. Михеева:
—  Мы не можем принимать 

кровь в течение всего дня не 
потому,  что наши сотрудники 
не хотят работать. Это связано 
с физиологией человека. Пос-
ле того, как человек пообедал, 
кровь меняется, и обязательно 
будет брак крови.  

Но мы попробуем потоки до-
норов разделить. Когда поя-
вится передвижной пункт, то 
один поток будем принимать в 
этом мобильном пункте, дру-
гой поток — на станции. Ду-
маю, что мы сможем поправить 
ситуацию, а организовывать 
много мелких пунктов по сдаче 
крови нерационально. Кровь 
должна быть в одних руках.

В.В. Поляков:
— Нам надо тщательно по-

работать с руководителями на-
ших органов здравоохранения 
— областного и городского, с 
главным врачом службы крови 
Ириной Борисовной Михее-
вой, с другими специалиста-
ми, и мы сможем сделать хо-
рошую рабочую программу и в 
ней распишем все наши воз-
можные мероприятия и акции. 

Думаю, это будут встречи с 
людьми. Нужно будет им рас-
сказывать о донорстве, призы-
вать к добровольной сдаче 
крови.  Думаю,  что знамя мо-
лодежной организации «Пат-
риоты Орловщины» и партии 
«Единая Россия» поможет нам 
в этом пропагандистском де-
ле. Ирина Борисовна говорит, 
что люди откликаются  на лю-
бой зов. Этот порыв надо под-
держать и поспособствовать 
тому, чтобы он не иссякал.

 Да, ещё вчера у нас не было 
возможности хранить много 
крови, не было условий более 
оперативно решать проблемы. 
С реализацией программы 
развития службы крови такие 
возможности  у нас появились. 
Теперь есть техническая под-
держка и оснащение, а  с про-
пагандистской позиции, ду-
маю, СМИ нас поддержат. 
Пусть  бизнесмены и предпри-
ниматели тоже задумаются о 
проблеме донорской крови. 
Мы же не говорим, что нужно 
закрыть всё предприятие и у 
всех взять кровь, но ведь мож-
но выбрать один день, а  из ты-
сячи работающих найти пять 
человек, которых можно отпу-
стить на сдачу крови. 

В завершение работы круг-
лого стола выступил О.П. Ко-
шелев:

—  Спасибо всем присутст-
вующим, что откликнулись и 
приняли участие в создании 
общественного совета по реа-
лизации мероприятий про-
граммы развития службы кро-
ви. Сегодня, думаю, мы сдела-
ли на благо области первый 
шаг в плане помощи областной 
службе крови и популяризации 
донорства.

*  *  *
На совещании был создан и 

утвержден состав обществен-
ного совета. Помимо изначаль-
но предложенных кандидатур в 
него вошли студент ОрёлГТУ 
почетный донор М.Ю. Боткин и  
вице-президент орловской ре-
гиональной организации «Все-
российское общество гемофи-
лии» Н.И. Шушляков. Кандида-
туры утверждены единогласно. 
Также было разработано и при-
нято положение об обществен-
ном совете Орловской области 
по реализации мероприятий 
программы развития службы 
крови.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.
Фото Андрея САСИНА.

 Безвозмездный донор 
имеет право на получение 
60 рублей в качестве ком-
пенсации за питание и два 
выходных оплачиваемых 
дня: один — в день сдачи 
крови, а другой в течение 
календарного года можно 
присовокупить к отпуску.

 Платный донор получа-
ет 100 рублей за каждые 
100 миллилитров сдан-
ной крови. Чтобы стать 
платным донором, надо 
сначала три раза сдать 
к р о в ь  б е з в о з м е з д н о . 
Стать донором может не 
любой человек, так как 
есть определённые тре-
бования к состоянию здо-
ровья и возрасту потенци-
ального донора.
 
 Почётный донор полу-

чает ежегодно доплату в 
размере 8500 рублей. 
Чтобы стать почетным до-
нором, необходимо сдать 
кровь не менее 40 раз или 
плазму не менее 60 раз.

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Кровный диалог
Слово донор в переводе с латин-

ского языка означает дарить. Речь 
идет о самом дорогом подарке — о 
спасении жизни. По статистике, 
каждый третий человек в современ-
ном мире может хотя бы один раз в 
жизни оказаться в ситуации, когда 
необходимо переливание крови — 
травмы, операции, ожоги, болезни 
— никто от этого не застрахован. 
Порой только кровь способна вер-
нуть человека к жизни. А единст-
венным и незаменимым источни-
ком крови может стать только до-
нор.

Как складывается ситуация с до-
норской кровью в Орловской обла-
сти? Что надо предпринять, чтобы 
желание дарить частичку своей 
крови, частичку тепла своего серд-
ца нуждающимся стало необходи-
мым и естественным? Насколько 
эффективно  реализуются меро-
приятия программы развития служ-
бы крови? Какие есть гарантии без-
опасности для тех здоровых людей, 

которые отдают кровь, и для тех 
больных, кому она предназначена? 
Что делается в области для привле-
чения населения в ряды доноров?

Эти и многие другие вопросы об-
суждались на заседании круглого 
стола, который состоялся в акто-
вом зале редакции газеты «Орлов-
ская правда». Инициатором и орга-
низатором мероприятия выступило 
региональное молодежное движе-
ние «Патриоты Орловщины» (пред-
седатель правления О.П. Коше-
лев).

В работе заседания приняли уча-
стие  В.В. Поляков — заместитель 
председателя правительства Ор-
ловской области, руководитель 
блока социального развития, 
А.В. Удодов — руководитель депар-
тамента здравоохранения и соци-
ального развития, В.В. Соколов —  
заместитель руководителя аппара-
та губернатора и правительства Ор-
ловской области — начальник уп-
равления региональной политики, 

государственной гражданской 
службы и кадров, И.Б. Михеева — 
главный врач Орловской областной 
с т а н ц и и  п е р е л и в а н и я  к р о в и , 
Ю.М. Морозов — начальник управ-
ления здравоохранения департа-
мента здравоохранения и социаль-
ного развития, В.В. Омелюсик — на-
чальник управления здравоохране-
ния администрации города Орла, 
С.Г. Потёмкин — депутат Орловско-
го областного Совета народных де-
путатов, М.В. Вдовин — замести-
тель председателя Орловского го-
родского Совета народных депута-
тов, В.И. Пикалов — председатель 
комитета по здравоохранению, со-
циальной защите населения, свя-
зям с общественными объединени-
ями и СМИ Орловского областного 
С о в е т а  н а р о д н ы х  д е п у т а т о в , 
М.Ю. Боткин — студент ОрёлГТУ, 
почетный донор Орловской обла-
сти, а также координаторы регио-
нального молодежного движения 
«Патриоты Орловщины».

В субботу в Орловском 

юридическом институте 

МВД России прошел 

день открытых дверей 

для абитуриентов 

2010 года. Такие 

мероприятия здесь 

проводятся постоянно. 
— Вот уже второй раз мы 

проводим эти встречи с ребя-
тами и их родителями не в кон-
це учебного года, как обычно 
было принято, а и в начале, — 
отметила заместитель началь-
ника института по работе с 
личным составом майор мили-
ции Н.Н. Дегтярева. — Многие 
начинают серьезно задумы-
ваться о своей будущей про-
фессии именно в выпускном 
классе.                                                                                                                                        

На этот раз вузовский акто-
вый зал еле вместил всех же-
лающих  узнать побольше об 
Орловском юридическом инс-
титуте. 

С приветственным словом 
перед абитуриентами и их ро-
дителями выступил начальник 
института генерал-майор ми-
лиции И.А. Калиниченко. Об 
условиях поступления в Ор-
ловский юридический инсти-
тут, о факультетах этого учреж-
дения, о вузовской жизни, о 
денежном довольствии кур-
сантов потенциальным абиту-
риентам, их родителям под-
робно рассказали заместитель 
начальника по учебной работе 
полковник милиции В.В. Васи-
льев, заместитель начальника 
по работе с личным составом 
майор милиции Н.Н. Дегтяре-
ва, заместитель начальника по 
научной работе подполковник 
милиции Л.Ю. Щербакова, на-
чальник финансово-экономи-
ческого обеспечения майор 
милиции Л.Б. Шалимова. 

Сегодня в вузе готовят вы-
сококвалифицированных спе-
циалистов для органов внут-
ренних дел по двум специаль-
ностям: «Юриспруденция» и 
«Правоохранительная деятель-
ность». Наряду с  традицион-
ными формами обучения, та-
кими, как лекции, семинары, 
практические занятия, здесь 
широко используются круглые 
столы, комплексные оператив-
но-тактические учения, дело-
вые игры. Особое внимание 
уделяется и духовно-нрав-
ственному воспитанию обуча-
ющихся. Говоря о воспитатель-

ной работе, которая ведется в 
вузе, Н.Н. Дегтярева пояснила, 
что стражи правопорядка 
должны быть культурными, вы-
сокообразованными людьми, 
истинными патриотами. Уча-
стие во всевозможных конкур-
сах, благотворительных акци-
ях, спортивных соревнованиях 
стало доброй традицией в 
этом вузе.

За последние годы значи-
тельно вырос уровень научно-
го потенциала института. Око-
ло 70% профессорско-препо-
давательского состава имеют 
ученые степени и звания, мно-
гие преподаватели обучаются 
в адъюнктурах, аспирантурах 
ведущих вузов страны. К про-
ведению занятий в институте 
привлекаются ведущие ученые 
вузов России, руководители и 
специалисты МВД России, от-
ветственные работники адми-
нистрации и УВД по Орловской 
области. 

Современные аудитории, 

тренажерные залы, спортив-
ный городок, учебно-полигон-
ные комплексы, новая библио-
тека —  такая материально-
техническая база повышает 
эффективность образователь-
ного процесса.

В институте осуществляется 
активная научная деятель-
ность. За последние годы на-
учно-педагогическим коллек-
тивом подготовлен ряд учеб-
ников, монографий, многочис-
ленные учебные и учебно-ме-
тодические пособия. В инсти-
туте регулярно проводятся 
международные, всероссий-
ские и межвузовские научно-
практические конференции и 
семинары по проблемам про-
тиводействия преступности. 
Институт неоднократно посе-
щали делегации учебных и на-
учных центров, правоохрани-
тельных органов стран СНГ.

Это и многое другое узнали 
все пришедшие в субботу в 
Орловский юридический ин-
ститут МВД России. Абитури-
енты и их родители вниматель-
но слушали выступавших, а за-
тем задавали свои вопросы ру-
ководству вуза. Ну а после ин-
формационного блока желаю-
щие могли ознакомиться с ус-
ловиями, в которых живут и 
учатся курсанты института, по-
сетить институтский музей, ис-
пытать меткость в тире. Юно-
ши и девушки получили массу 
впечатлений, а многие из них 
сделали свой выбор в пользу 
службы, которая хоть и опасна, 
и трудна, но по-прежнему не-
обходима обществу.

Светлана АНИСИМОВА.

Фото Андрея САСИНА.

Я б в милицию пошёл, 
пусть меня научат...

В Орле прошла  межрегиональная 

научно-практическая конференция 

«Библиотеки в системе правового 

просвещения населения: опыт и 

перспективы». 
Конференция проводилась в рамках реали-

зации областной целевой программы «Повы-
шение правовой культуры населения Орлов-
ской области на 2007—2009 годы» в соответст-
вии с планом мероприятий управления культу-
ры и архивного дела департамента образова-
ния, культуры и спорта Орловской области на 
2009 год. Конференция была организована по 
инициативе сотрудников Орловской областной 
публичной библиотеки им. И.А. Бунина при под-
держке аппарата губернатора и правительства 
области, Центра специальной связи и инфор-
мации Федеральной службы охраны России в 
Орловской области.

Двухдневная встреча проходила  в Орле на 
базе Бунинской библиотеки и в Болхове — на 
базе Болховской межпоселенческой централь-
ной библиотеки им. А.Н. Апухтина.

Участниками мероприятия стали библиотеч-
ные специалисты из Орловской, Белгородской, 
Курской, Липецкой, Смоленской и других обла-
стей, представители властных структур, обще-
ственных организаций, партнеры библиотек в 
организации деятельности по правовому про-
свещению, а также преподаватели и студенты. 

На конференции выступили: начальник пра-
вового управления аппарата губернатора и пра-
вительства области, заместитель председателя 
координационного совета при губернаторе об-
ласти по правовому просвещению И.В. Гапешин, 
начальник отдела управления обеспечения пра-
вовой информатизации Федеральной службы 
охраны РФ С.К. Герман, консультант ГИВЦ Ми-
нистерства культуры РФ М.Н. Усачев, председа-
тель Общественной палаты Орлов ской области 
С.А. Мальфанов, другие официальные лица.

 В своем обращении к организаторам, участ-
никам и гостям межрегиональной научно-прак-
тической конференции губернатор Орловской 
области А.П. Козлов отметил, что на Орловщи-
не ведется большая работа, направленная на 
преодоление правового нигилизма, воспита-
ние уважительного отношения к закону. Глава 
региона пожелал всем участникам конферен-
ции плодотворной работы в интересах повыше-
ния правовой культуры граждан.

Эта большая научная встреча по сути стала 
подведением итогов работы орловских библио-
тек по правовому просвещению населения и 
посвящена была 10-летнему юбилею открытия 
в регионе первого общедоступного центра пра-
вовой информации.

Было отмечено, что в условиях создания 
гражданского общества в России, которое со-
провождается коренной реформой законода-
тельной системы, потребность граждан в сво-
бодном доступе к социально значимой инфор-
мации в правовом просвещении и формирова-
нии правовой культуры очевидна. И именно 
библиотеки играют важную роль в удовлетво-
рении этой потребности граждан. 

Соб. инф.

Библиотеки в помощь 
правовому просвещению


